
COMPTE RENDU DU CONSEIL DE L’IUT DU 23 MARS 2007 

Etaient présents : 

e Collège enseignants : Monsieur JOUAN, Monsieur BELLALIJ, Monsieur TABARY, 

Monsieur PUDLO, Monsieur DELPORTE, Monsieur PAVONE (dès 19h) 

e Collège IATOSS : Madame MOULIN, Madame SEGARD 

e Collège Usagers : Monsieur LEBIKI N'GOLOT, Monsieur BEKAERT, Monsieur 

GORISSE, Monsieur LEGROS, Monsieur NONQUE, Mademoiselle LEMPEREUR 

e Collège des personnalités extérieures : Madame LANCELLE, Monsieur 

SCHWAMBERGER, Monsieur BRIDE, Monsieur NICOLAS, Monsieur FARREYROL, 

Monsieur GUILLAUME (dès 18h45), Monsieur NOWICKI (dès 19h) 

e Personnalités Invitées : Monsieur MALVACHE, Madame RENAUX, Madame RAMAN, 

Monsieur HENNECART, Monsieur GAZALET représenté par Madame RAVEZ, 

Monsieur EBEL, , Monsieur BERA, Monsieur DEREMETZ, Monsieur DELACROIX, 

Monsieur CARTIGNIES, Monsieur KIZABA, Monsieur VANDEVILLE, Monsieur 

BRICOUT, Monsieur DESPRES, Monsieur DULION, 

e Membres de Droit : Monsieur ROUZE, Directeur de l'IUT, 

e Ont donné pouvoir : Monsieur THUILLIEZ à Monsieur TABARY, Monsieur 

GUILLAUME à Monsieur FARREYROI, Monsieur WASSE à Monsieur FARREYROIL, 

Monsieur REMIENS à Monsieur JOUAN, Monsieur LABRAGA à Monsieur JOUAN, 

Madame HOLLAND à Madame MOULIN, Monsieur NOWICKI à Monsieur BRIDE, 

Monsieur SNYCKERTE à Monsieur BRIDE, Monsieur TANGHE à Monsieur PUDLO, 

Madame SAUTEJEAU à Monsieur PUDLO 

e Excusés : Monsieur NOTE 

Le quorum étant atteint, Monsieur FARREYROL, Président du Conseil, ouvre la séance. 

1) APPROBATION DU COMPTE-RENDU DU CONSEIL DU 30 NOVEMBRE 

2006 

Le compte rendu du Conseil du 30 novembre 2006 est approuvé à l'unanimité avec la 

correction de la date du Gala de l'IUT au point 4(lire le 12 maiï2007 au lieu du 5 mai2007). 

2) INSTALLATION D’UN NOUVEAU CONSEILLER 

Monsieur ROUZE indique aux conseillers que Monsieur PLAISANT, Directeur de la 

Banque de France et désigné à titre personnel sur proposition conjointe du Directeur et du 

Président du conseil, a souhaité de ne pas renouveler son mandat de conseiller de l'IUT. 

Monsieur ROUZE et Monsieur FARREYROL proposent la candidature de Monsieur 

MALVACHE en sa qualité de Président du Syndicat Intercommunal pour la Promotion de 

l'Enseignement Supérieur (SIPES). 

Monsieur MALVACHE se présente puis quitte la salle. 

La candidature de Monsieur MALVACHE, Président du SIPES est acceptée à 
l’unanimité (27 bulletins oui sur 27 votants). 

3) AVIS SUR LA NOMINATION DU CHEF DU DEPARTEMENT TC à orientation 

Industries Agro-Alimentaires. 

Monsieur ROUZE indique que le mandat de chef de département de TC iaa arrive à 

échéance le 31 mars 2007. Deux personnes ont fait acte de candidature : Monsieur BERA et 

Monsieur KIZABA. A l’issue du conseil de département TC iaa du 8 mars 2007, Monsieur



BERA a retiré sa candidature. Monsieur FARREYROL demande à Monsieur KIZABA de se 

présenter. 
Monsieur KIZABA se présente puis quitte la salle. 

La candidature de Monsieur KIZABA est acceptée à l’unanimité 29 bulletins OUI sur 

29 votants. 

Madame LANCELLE, au nom de la Communauté d'Agglomération du Cambrésis, 

félicite et souhaite la bienvenue à Monsieur KIZABA sur l’ Antenne de Cambrai. 

4) CONVENTION : 

Monsieur ROUZE demande aux conseillers de prendre connaissance du projet de convention de 

partenariat avec le lycée Pierre Forest de Maubeuge. Monsieur PUDLO, Responsable de la LP 

MILD présente l’objet de cette convention. 

Monsieur ROUZE précise que cette convention doit également faire l’objet d’un avis du CEVU 

de l’Université. 

5) COMPTE FINANCIER 2006 : 

A l’appui d’un dossier qui a été adressé à l’ensemble des conseillers et abondé par des 

documents distribués en cours de séance, Monsieur ROUZE présente le compte financier 2006 

de l’IUT de Valenciennes. 
Monsieur ROUZE commente les chiffres du compte financier 2006 qui dégage un 

excédent global de 280 324,30 euros. L'origine de cet excédent provient de plusieurs facteurs : 

" Une augmentation de la DGF (de 10,3%) liée à la progression des effectifs 

étudiants de l'IUT depuis 2002 (+ 179), 

m Une diminution des frais de fonctionnement (notamment en matière de 

personnel) 

m Une stabilisation des ressources externes 

Monsieur ROUZE indique également que l'excédent 2006 permet d’accroître les réserves 

qui s'élèvent, en fin d’exercice, à 3 084 027,90 euros. 

Les conseillers sont appelés à voter sur le compte financier 2006 

Adopté à l’unanimité 

7) DBM N° 1 EXERCICE 2007 

Monsieur ROUZE demande aux conseillers de prendre connaissance du projet de DBM qui 

s’équilibre à hauteur de 337000 euros. 

Monsieur ROUZE indique l’origine de ces ressources : 

- pour 97 000 euros (DBM de rattachement) il s’agit de nouvelles recettes (FEDER de 

37000 EUROS ET 60000 DU CFA APPRENTISSAGE) 

- pour 240 000 euros (DBM de prélèvement) il s’agit d’un prélèvement dans les réserves 

pour financer des équipements à hauteur de 84676 euros et des dépenses de 

fonctionnement à hauteur de 185 324 euros. 

Adopté à l’unanimité 

8) SUBVENTIONS 2007 

Monsieur ROUZE demande aux conseillers de prendre connaissance du tableau des 

subventions. Le montant total s’élève à 10700 euros ; 

Adopté à l’unanimité



9) CALENDRIER IUT 2007/2008 

Monsieur ROUZE indique que le calendrier adressé par courrier à l’appui de la convocation 

est remplacé par celui distribué en cours de séance. Monsieur ROUZE rappelle que le 

calendrier de l'IUT est en cohérence avec le calendrier pédagogique de l’'UVHC. 

Adopté à l’unanimité 

10) ELECTION DU PRESIDENT DU CONSEIL DE L’IUT 

Monsieur ROUZE indique que le mandat du Président du Conseil de l'IUT arrive à 

échéance. Monsieur ROUZE rappelle que l’article 10 des statuts prévoit que le conseil de 

PIUT élit pour un mandat de 3 ans, au sein des personnalités extérieures, celui de ses 

membres qui est appelé à le présider. Le mandat du Président est renouvelable. 

Seul Monsieur FARREYROL,, Président sortant, fait acte de candidature. 

Monsieur FARREYROL se présente puis quitte la salle. 

La candidature de Monsieur FARREYROL est acceptée à l’unanimité (27 oui sur 27 

votants). 
Monsieur Rouzé remercie Monsieur Farreyrol pour la qualité de sa présidence. Il souligne 

l'importance, pour un directeur d’'IUT, d’avoir le soutien actif et la confiance de son 

président. 

11) PROJET DE CREATION D’UNE LICENCE PROFESSIONNELLE 

Monsieur ROUZE donne la parole à Monsieur EBEL, Chef du département Informatique à 

Maubeuge. 
Monsieur EBEL présente le projet de licence professionnelle SIL (Systèmes Informatiques 

et Logiciels) option Collaborateur pour la défense et l’anti-intrusion des Systèmes 

Informatiques sur le site de Maubeuge. L'objectif est de fournir les compétences techniques 

et organisationnelles nécessaires à la réalisation d’audits de sécurité et de sécurisation de 

Systèmes Informatiques d’entreprise. 

Monsieur ROUZE indique qu’un partenariat avec l’Université de Mons est envisagé et se 

félicite du dynamisme des départements maubeugeois. 

Messieurs MALVACHE et GUILLAUME approuvent ce projet de licence qui s’inscrit dans 

une logique de développement de l’informatique et la sécurité. Le projet répond à un réel 

besoin. 

Adopté à l’unanimité 

12) PATRIMOINE IMMOBILIER 

A l'appui d’une présentation visuelle, Monsieur ROUZE commente le projet 

d’implantation du bâtiment TC à Cambrai, le financement par l'IUT de la 2°% tranche des 

travaux de toitures des ateliers (1° tranche financée par l’uvhc sur le contrat quadriennal) et 

du projet de réfection des chassis de fenêtres des bâtiments watteau et eisen. (1 tranche 

ferme réalisée par l’'UVHC sur le reliquat du contrat quadriennal et 2 tranches 

conditionnelles financées par l'IUT sur ses ressources). Monsieur ROUZE demande au 

conseil d’autoriser l’IUT à ponctionner dans ses réserves pour assurer le financement. 

Madame LANCELLE intervient pour indiquer que la communauté d’agglomération a 

entrepris de clôturer l’antenne de Cambrai. 

Monsieur Rouzé remercie Madame Lanselle et la Communauté d'Agglomération de 

Cambrai sur laquelle l’antenne de Cambrai peut toujours appuyer son développement. 

Monsieur BRICOUT rappelle également que l’'UVHC s’engage à débourser sur deux ans 

2.2 millions d’euros pour la réhabilitation de la façade du bâtiment des Tertiales. 

Adopté à l’unanimité



13) QUESTIONS DIVERSES : 

e Gala de l'IUT : il aura lieu le 12 mai 2007 au Pasino de Saint-Amand-les-Eaux, 

une invitation sera transmise à l’ensemble des Conseillers. 

e Accueil du public spécifique : Monsieur ROUZE présente le projet de formation 

spécifique destiné aux bacheliers technologiques et professionnels en échec dans 

les universités. L’idée est de les former pendant un an à préparer leur entrée en 

Université (L1, DUT...). Cette préparation diplômante à l’intégration à l’université 

constituerait le prolongement structuré de ce qui existe déjà pour les publics 

spécifiques (expérience FCG et FST). Monsieur ROUZE précise qu’un dossier a 

été déposé auprès de l’'UVHC dans le cadre du contrat. 

Monsieur Farreyrol indique que ce projet est aussi proposé par le directeur de 

l'IUT de Valenciennes à l’ensemble des IUT du Nord /Pas- de- Calais réuni au sein 

de l’ARIUT. 

(adopté à l’unanimité) 

La séance est levée à 19h30 

Le Directeur, 

Jean-Pierre ROUZE 

 


